

Der Landrat

An alle Grundschulen
im Landkreis Böblingen

19. Juli 2024

**Die Streuobstwiese – Unser Klassenzimmer im Grünen
Ausschreibung für das Schuljahr 2024/25**

Sehr geehrte Damen und Herren,

seit 14 Jahren setzen die Streuobst-Pädagogen mit großem Erfolg das Grundschulprojekt „Die Streuobstwiese – Unser Klassenzimmer im Grünen“ im Landkreis Böblingen um. Ungefähr 820 Schulklassen haben schon mit viel Freude und Begeisterung daran teilgenommen. Im letzten Jahr war die Nachfrage so hoch wie noch nie in den Vorjahren.

Der Landkreis Böblingen unterstützt das Projekt von Anfang an finanziell. Im Januar 2016 ist das „Grüne Klassenzimmer“ in allen sechs Landkreisen des Schwäbischen Streuobstparadieses (Böblingen, Esslingen, Göppingen, Reutlingen, Tübingen und Zollernalbkreis) gestartet und wird zusätzlich von den jeweiligen Kreissparkassen bezuschusst. Die Kreissparkasse Böblingen hat Ihre Förderzusage verlängert und erhöht und unterstützt das Projekt seit diesem Jahr mit 6.950 €.

Inhalt dieses umweltpädagogischen Projekts ist die Bewirtschaftung einer Streuobstwiese über ein ganzes Jahr hinweg. Der Unterricht findet überwiegend auf der Streuobstwiese statt und vermittelt den Kindern spielerisch und erlebnisreich die Themenbereiche Pflege, Verwertung, Pflanzen, Tiere und Streuobst. Dabei wird zwischen Pflichtmodulen und Wahlmodulen unterschieden. Informationen über die verschiedenen Varianten und insbesondere noch anfallende Kosten enthält das im Anhang beigefügte Informationsblatt „Ausgestaltung des Projekts“. Das Angebot richtet sich vorrangig an die 3. Grundschulklassen.

Da die zur Verfügung stehenden Fördermittel begrenzt sind, können nur ca. 70 Schulklassen aus dem Landkreis in das Programm aufgenommen werden. Die Anmeldungen werden nach ihrem Eingangsdatum berücksichtigt. Sollten Sie Fragen haben, stehen Ihnen Beate Holderied, holderied@streuobst-paedagogik.de, Tel. 07157 / 5272798 oder Ingrid Seid, i.seid@lrabb.de, Tel. 07031 / 663-2380, gern zur Verfügung. Bitte nutzen Sie das angehängte Formular für Ihre Anmeldung. Weitere Infos erhalten Sie unter www.streuobst-paedagogen.de.

Unser "Grünes Klassenzimmer" liegt mir sehr am Herzen und ich würde mich freuen, wenn Sie auch im nächsten Schuljahr wieder rege davon Gebrauch machen, damit wir schon in der Grundschule ein Bewusstsein für die wertvolle Kulturlandschaft Streuobstwiese schaffen.

Mit freundlichen Grüßen


Roland Bernhard